



**Direction générale de la mondialisation,
de la culture, de l'enseignement
et du développement international**
*Délégation pour l'action extérieure des
collectivités territoriales*

Paris, le 27 juin 2018

COMMUNIQUÉ

Annnonce des lauréats de l'appel à projets 2018 pour la coopération décentralisée France-Mexique

Le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères (Délégation pour l'action extérieure des collectivités territoriales - DAECT) et le ministère mexicain des Relations extérieures (Agence de coopération internationale pour le développement - AMEXCID), ont proposé un 8^{ème} appel à projets franco-mexicain en soutien à la coopération décentralisée du 15 février au 30 avril 2018.

Cet appel à projets s'inscrit dans l'Agenda 2030 pour le développement durable dans lequel le rôle des collectivités territoriales est reconnu et encouragé. Les deux États avaient défini les priorités communes suivantes pour cet appel à projets :

- Développement économique, innovation et attractivité des territoires (en particulier des projets concernant les secteurs aéronautique, automobile, et les nouvelles technologies de l'information et de la communication) ;
- Développement rural et urbain durable, environnement et lutte contre le changement climatique ;
- Renforcement des capacités des autorités locales, notamment en matière de gestion inter-municipale.

A l'issue du comité de sélection, six projets ont été retenus (*Voir liste détaillée jointe à ce communiqué*) :

- Bordeaux Métropole – Etat du Guanajuato (Institut de planification, de statistique et de géographie) ;
- Brest Métropole – Etat de Veracruz (Secrétariat de l'environnement) ;
- Communauté d'agglomération de la Rochelle – Campeche (Institut d'information statistique, géographique et cadastrale) ;
- Communauté d'agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées – Etat de Jalisco / SIMAR Sureste (Système intermunicipal de gestion des déchets) ;
- Communauté d'agglomération du Grand Angoulême – Gouvernement local de Zapopan ;
- Grenoble – Guadalajara (Institut métropolitain de planification de l'aire métropolitaine de Guadalajara).

Le MEAE et l'AMEXCID cofinanceront chacun les projets à hauteur de 58 770 €, sur un montant total de projet de 265 030 €.

Plus d'informations dans la rubrique « Action extérieure des collectivités territoriales » sur [France Diplomatie](#) et sur le site internet de [l'AMEXCID](#).

Contacts :

- **Lisa BONNET**, chargée de mission, MEAE/Délégation pour l'action extérieure des collectivités territoriales | lisa.bonnet@diplomatie.gouv.fr
- **Luc BLANCO**, attaché de coopération technique, Ambassade de France au Mexique – Institut Français d'Amérique Latine – IFAL | Luc.blanco@ifal.mx
- **Juliette BILLY**, chargée de mission de coopération technique, Ambassade de France au Mexique – Institut Français d'Amérique Latine – IFAL | juliette.billy@ifal.mx
- **Cristina RUIZ**, Directrice générale adjointe pour l'Europe, l'Asie et l'Amérique du Nord, Direction générale de la coopération technique et scientifique de l'AMEXCID, Ministère des Relations extérieures, Mexique (SRE) | dgctcinternacional@sre.gob.mx
- **Beatriz HERNANDEZ NAVAEZ**, chargée de coopération scientifique et technique, Ambassade du Mexique en France | bhernandezn@sre.gob.mx

Découvrez le manuel « Initier une coopération décentralisée franco-mexicaine » sur <https://issuu.com/cooperaciontecnica>



Suivez l'actualité de la coopération décentralisée sur [@CNCD_fr](#)